

愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7

労働会館東館3F

TEL 052-871-5433

FAX 052-871-5618

URL http://www.airoren.gr.jp

発行人 樋松佐一

第146号 2005年9月10日

第10回あいち 機関紙・宣伝学校

■第1日目 10月15日(土) 13:30開会

労働会館東館2Fホール

■第2日目 10月16日(日) 10:00開会

労働会館本館2F会議室

家計を直撃、庶民大増税 子ども欲しいけど迷っちゃう



この日の夕食は焼き肉。「ささやかな贅沢もできなくなるのかな」

夫の入口政男さん(34)は、井住運送㈱に勤めて10年目で、毎朝6時には車庫を出発し、1本が数百kgになる紙のロールを運んでいます。妻の馨さん(34)とは3年前に結婚。以前は幼稚園教諭をしていましたが、現在は専業主婦となり、朝5時過ぎには起きて夫の政男さんのお弁当作りをする毎日です。

政府税調が発表した報告書では、サラリーマンの必要経費とも言える給与所得控除、年収103万円以下23歳未満の子どもがいると認められる特定扶養控除の配偶者がいると認められる配偶者控除、16歳以上23歳未満の子どもがいると認められる定率減税をさらに廃止するよう求めています。

ボーナス1回分 40万円を超える大増税

小泉首相の諮問機関である政府税制調査会が6月末に発表した「所得税課税に関する報告書」に対する怒りと不安がひろがっています。国と地方の危機的な財政再建を増税の理由にしていますが、一方で空前の利益を上げている大企業や金持ちに対する減税策はそのままであります。

この大増税が導入されたら生活はどうなるのか、建交労関西支部井住分会名古屋の入口政男さん一家を訪問し、試算してみました。

建交労関西支部井住分会名古屋の入口政男さん一家を訪問し、試算してみました。

庶民大増税の影響(入口家の場合)

昨年 242,300円

所得税 152,700円
住民税 89,600円

増税で 516,100円

所得税 303,600円
住民税 215,500円

消費税 10%で 646,100円
消費税増税分を13万円で試算

40万円以上の増税

■政府税調の報告書骨子■

- ▽給与所得控除など各種控除の見直しにより課税ベースを拡大し、個人所得課税の財源移譲機能回復
- ▽扶養控除に代えて少子化対策の税額控除創設を検討
- ▽2006年度税制改正で定率減税を廃止。所得税から個人住民税への本格的な税源移譲を実施
- ▽税源移譲に伴い所得税に10%より低い税率を新設。最高税率は個人住民税と合わせて50%を維持
- ▽個人住民税は「均等割」の引き上げなどが課題
- ▽納税者番号制度の導入や、高額納税者公示制度の廃止

所得税と住民税をあわせた負担は24万2300円ですが、政府税調の示した定率減税の廃止、配偶者控除と特定扶養控除の廃止(今のところ子どもはないので算定外)、給与所得控除が半減されたとすると、なんはない方だ」と言います。

入口さんの年収は昨年実績で約480万円。「これでも運送業界の中では安くはない方だ」と言います。

所得税と住民税を明確にしており、仮に消費税が10%になったとすると新たな税負担は年間13万円。所得税と住民税分をあわせると増税分だけで40万3800円で、年収の13%以上が税金ということ

どんなに節約しても すべて水のあわ

「ボーナスが無くなってしまうようなものですね」と話すのは夫の政男さん。

「毎月節約に努力して、1万円残せるかどうかの生活」「車の保険代や税金などは月々の生活費からではと

ても払えないから、ボーナスなどを充てていますから、こんな大増税がおこなわれたら車も維持できなくなってしまう」と言います。

「食品は特売品などをチラシでチェックして少しでも安いものを買うようにし、夫のいない昼間はエアコンもできるだけ使わず、出かけるときは電化製品のコンセントを抜いています」と妻の馨さん。こまめな節約も、これでは水の泡です。子どもも欲しいと思っていますが、経済的な厳しさを考えると迷ってしまって」と言います。

大企業や金持ちには減税しないがら、その穴埋めを庶民に押しつける大増税は絶対に許せません。

「僕たちの会社は高速道路上で工事の車線規制を行なう会社です。昼夜を問わぬ勤務で、車にひかれそうになつたりする危険な業務でもあります。僕たちはアルバイトですが、深夜手当が全く付けていないことがわかつてきました。(中略) 書記長におんぶにだっこで会社との交渉をすすめもらっていますが、これから勉強して数年後には今後の人たちの役にたてるような組合員になっていきたいと思っています。」(月刊「きずな」7月号より)

せ方が横行しており大阪では43%の事業所で「改善指導」が行われました。愛労連に寄せられています。相談でも「残業代が全く出ない」「ひどい罰金を請求された」など、労働者に組合加入を呼びかけます。

入口さんの年収は昨年実績で約480万円。「これでも運送業界の中では安くはない方だ」と言います。

入口さんと組合員は労基法を守らなくてはいけませんが、実際は交渉したいです。労組に入れば会社は団体交渉を拒否できません。組合員の家族や知人・友人で困っている人がいたら、ぜひ愛労連を紹介してください。また職場にいるパート・臨時などすべての労働者に組合加入を呼びかけましょう。

「僕たちの会社は高速道路上で工事の車線規制を行なう会社です。昼夜を問わぬ勤務で、車にひかれそうになつたりする危険な業務でもあります。僕たちはアルバイトですが、深夜手当が全く付けていないことがわかつてきました。(中略) 書記長におんぶにだっこで会社との交渉をすすめもらっていますが、これから勉強して数年後には今後の人たちの役にたてるような組合員になっていきたいと思っています。」(月刊「きずな」7月号より)

せ方が横行しており大阪では43%の事業所で「改善指導」が行われました。愛労連に寄せられています。

2005年9月10日

自治体キャラバン 10/18~21

改悪介護保険法から利用者を守れ 15地域で事前学習会も開催

愛労連や社保協など4団体が主催する自治体キャラバンが今年も10月18日(木)~21日までおこなわれます。自治体キャラバンは、国の社会保障切り捨てがすすむ中で、住民のいのちと暮らしを守る最前线である地方自治体が地方自治の本旨に従って住民の福祉の増進を図るよう求めて毎年おこなっています。

問題の多い筋力トレーニング等の新予防給付は、本人が希望しない場合はケアプランに含めないことや軽度者への必要な介護サービスについて引き続き現行水準で受けられるよう求められます。今年のキャラバンの特徴は改悪された介護保険法から利用者を守ることがポイントです。



昨年の知立市での話し合い

市町村で 独自減免措置を

介護保険が改悪されて、10月から特別養護老人ホームなど施設の食費と居住費が保険からはずれ全額自己負担になります。(ショートステイも同様)また来年の4月からは新予防給付と称して軽度要介護者のホー

キャラバンの 大きな成果

したが会社は話し合いを拒否。組合のあっせん申請をうけて労働委員会は会社に対し団体交渉に応じるよう指導しました。また労使双方に和解案も提示しています。

業出身者がズラり。愛労連が推薦する委員は一人もいません。「もっと親身になって話を聞き、交渉のアドバイスをしてくれる委員がいたらいのになあ」という声が聞かれます。

年近くに及びましたが、担当の労働委員は審査を5回連続で欠席するなど全くやる気なし。この会社では連合に加入する組合には大きな組合事務所を貸しているのに、親交労組には3畳の部屋さ

れています。今年はさらに地域での運動を広げるために、事前学習会を15の地域で開催します。(日程は後日連絡)

対してはつきりモノが言える労働者委員が必要です。必ず公正任命を

共働きの夫婦の夫が家事や育児にある時間は、妻が正社員でもパートでも1日1時間半ほどで、ほとんど差がないという調査結果が第一生命経済研究所から発表されました。調査は昨年秋、東京都と千葉県で実施、共働きの夫婦420組が回答しました。

夫の家事・育児時間は、妻が正社員などフルタイムの場合は約1時間40分、パートアルバイトの場合が1時間30分ほど。妻の家事・育児時間は正社員が約5時間、パートアルバイトで約6時間半。通勤時間も含めた夫の労働時間は1日平均約13時間20分で、夫の約6時間半の残業をし

てきました。労働者は愛労連に相談し組合を結成しました。労働者は愛労連「あっせん」を申請しているのは全国一般中部H S支部。この会社は高速道路の清掃工事が入札となり労働者を解雇しました。労働者は愛労連の役員。しかも大企

県労委委員
12月に選任

労働者委員の公正任命へ 10万人署名をやりきろう

親身になってくれる
労働者委員がほしい

大企業には物言えぬ

え貸しません。親会社である住友軽金属の圧力があるからです。連合の組合との差別があるとき、連合出身の委員では役に立たせん。実際に困っている中小企業労働者を救うためには、大企業に

工事を入札できなかつたので解雇

いるのは全国一般中部H S支部。この会社は高速道路の清掃工事が入札となつてから落札できず、いきなり労働者を解雇しました。労働者は愛労連に相談し組合を結成しま

た。この事件の審査は5

ムヘルパーやデイサー

ビスの利用が制限されます。ホテルコスト代等の利用料がわずかな

年金額を超える場合もあり、救済措置や減免措置は必須です。また

問題の多い筋力トレーニング等の新予防給付は、本人が希望しない場合はケアプランに含めないことや軽度者への必要な介護サービスについて引き続き現行水準で受けられるよう求められます。今年のキャラバンの特徴は改悪された介護保険法から利用者を守ることがポイントです。

この間、自治体キャラバ

ンではいくつかの成果を上げています。介護保険の保険料減免が42市町村で、利用料減免が28市町村に拡大しました。また住宅改修や福祉用具貸与の受領委任払いの実施でも広がりを見せています。特に乳幼児医療無料制度が県基準を越える市町村が83市町村にも広が

っています。各自治体の担

当者も社保協が持参する制度比較一覧表などを参考にしながら検討するケースもあります。(日程は後日連絡)

今年はさらに地域での運動を広げるために、事前学習会を15の地域で開催します。(日程は後日連絡)

私は自治体の福祉施策の前進へ、事前学習会やキャラバンに積極的に参加しようと愛労連は提起しています。

安全衛生ひとくちメモ

労働組合がリードして 労働衛生週間の準備を

労働委員会には労働者側の立場で参与する労働者委員がいますが7人の労働者委員はすべて「連合」の役員。しかも大企

団と国労闘争団の懇談の場が出来つつあり、運動も交渉も統一して行う方針であります。たかい歴史の違いはありませんが、共同の運動を

なっていました。JR西日本の尼崎列車脱線事故で、不安が現実のものとなってしまいました。JR西日本に公共輸送機関の使命である安全を第一にした経営に改める事を求めいかなければなりません。また、「郵政民営化」反対の運動にも国鉄闘争を生かしていくこと、私も必要だと思います。



北海道での全員集会

國鉄「分割・民営化」から19年、国鉄闘争をたかう私たち全労闘争議団は8月20日に全員集会をおこない、たたかいの現状や、団員が活動の報告をし團結を固めています。昨年の最高裁判決では、不当労働行為の責任は政府にあり、国鉄の資産も人も引き継いだJRには企業としての社会的責任があることが明らかになりました。

一日も早い解決のため1047名の大同団結と建交労と国労の共闘が、当事者はもとより支援する仲間からも強く求められている今、全労争議が切り捨てられると私は気がつくと、話を締めくくりました。

解決までにはもう少し時間が必要かもしされませんが、仲間や家族と力を合わせ頑張ります。愛知県では、安全やサービス合はれていますが、ご

ニュース 育児1時間半

夫の家事・育児時間は、妻が正社員などフルタイムの場合は約1時間40分、パートアルバイトの場合が1時間半ほどで、ほとん

ど差がないという調査結果が第一生命経済研究所から発表されました。調査は昨年秋、東京都と千葉県で実施、共働きの夫婦420組が回答しました。

夫の家事・育児時間は、妻が正社員などフルタイムの場合は約1時間40分、パートアルバイトの場合が1時間半ほどで、ほとん

